



### TOKYO CHUO SHIN ROTARY CLUB

# 中央新ロータリークラブ週報

幹 事 山田 桂子

〒104-0061 中央区銀座8-11-12 正金ビル2F

TEL 03-5537-0270 FAX 03-5537-0271 https://tokyochuo-new-rc.jp

2023-24年度 国際ロータリーテーマ 「世界に希望を生み出そう」

### 例会報告 第918回 2024年3月18日(月) ハイブリッド例会

出席率 48.08%

出席+接続会員数25名+メーキャップ0名

(正会員58名-休会6名)

### 並 開始 (大盛SAA委員司会担当)

定刻となりましたのでこれより第918回例会を開催致 します。

本日の例会の模様は当クラブのHPの記録のため録 画致しますので、ご参加の皆様は、予め個人情報の 許諾をお願い致します。

#### 並 明山会長 点鐘挨拶

皆様こんにちは。それでは第918回例会を開催致し ます。

### ☆ロータリーソング (ソングリーダー中里会員)

「それでこそロータリー」「世界をつなぐロータリー」

### ☆ 卓話者・ゲスト発表 (上田SAA委員長)

例会にようこそご参加下さいました。

本日のゲスト2名です。

- 卓話者 日比谷松本楼 代表取締役社長 小坂 文乃 様
- •東京中央RC 鷺 秀正 様

### 金 会長の一言 (明山会長)

RIの方針でthree-vear rolling targets and threeyear rolling planが出されています。次年度からは3 年計画を重視し、継続性などしっかり考えていきましょ うという方針です。今から3年後どういったクラブにな りたいかをクラブでしっかりと考えて実践していくこと になっていきます。今後地区からも3年計画が出ますの で、それをしっかり見ながら独自の3年計画をこれから 立てていきたいと思います。

### ☆ 育成園関連奉仕プロジェクト報告 (伊藤委員長)

3月20日に育成園の卒園生を対象 にして座談会を行います。今回は当ク ラブから10名ご参加いただける予定 で、生徒も先生たちも非常に楽しみに しておられます。



5月19日(日) にアニメ上映会の日程が決まりまし た。今まで日本アニメーション様に上映・音響などお 手伝いいただいていたのを、今年から中央新ロータリー クラブで行うことになりました。まだ育成園の活動に 参加したことがない会員の皆様にも是非ご参加いただ き子供たちと直に接していただけると嬉しく思います。 ご参加いただける方を募っていますので是非ご参加い ただけますようお願いいたします。

### ☎ 地区・職業奉仕セミナー報告(福元会員)

4月4日に職業奉仕セミナーを 開催いたします。

論語と算盤の渋澤健様と広島 で平和を作る仕事をされている 住岡健太様にご登壇いただき、 職業と奉仕という一見対立するよ



うな事象を掛け合わせて世の中は進んでいるのではな いかという立ち位置でみんなでお話をしていきます。

一部は渋澤健様の基調講演。二部では渋澤健様、 住岡健太様と私(福元会員)が登壇し、みんなで「&の 可能性 | をテーマにパネル・ディスカッションを行います。

4月4日15時から品川にて行いますので、皆様お誘 い合わせの上ご参加ください。

#### ☆コーラス同好会報告(大盛部長)

本日午前10時半頃より照屋先生のもと、コーラス同 好会第1回目の練習を行いました。体的にも爽やかな 楽しい一時を過ごしました。

4月は4月1日月曜日、8日の月曜日の2回ございま すが、参加できる方は銀座3丁目の素敵なスタジオで すのでお越しください。

#### ☞ 幹事報告(山田桂子幹事)

- 3月14日にインターシティ・ミーティングが開催されま した。第一部の鼎談司会で杉原会員が、第二部の 司会とファシリテーションで松岡会員が大活躍をされ ました。
- 3月15日に会員制ラウンジOCAにてファイヤーサイ ド・ミーティングが開催されました。お席をシャッフ ルした中でのお食事と会話、お互いを知りロータリー クラブ活動について考えるとても有意義な機会に なったのではないかと思います。次回5月に今年度 最後のファイヤーサイド・ミーティングを行う予定です。
- アンケート・フィードバックです
  - 先週は中央大学RACのタイ奉仕活動報告が例会 で行われましたが、その時のFBです「卓話者が

学生だったからなのか卓話中にずっとおしゃべりを しておられる方がいて気になりました。」中央大学 RACはとても頑張っておられますので、報告に来 られた時には温かくクラブとして見守っていければ と思います。

• 「コミュニケーションボードに色々な情報が網羅されていて、ちょっと確かめたい時に助かります。」 ありがとうございます。



### 「革命をプロデュースした日本人 ~孫文と梅屋庄吉 |

### 日比谷松本楼 代表取締役社長 小坂文乃(こさか あやの)様

### 【卓話者プロフィール】

日比谷松本楼代表取締役社長。中

学・高校時代を英国にて過ごす。立教大学社会学部 観光学科卒業 大学卒業後、Waterford Wedgewood Japan株式会社入社。マーケティング部所属。その後、 日比谷松本楼に入社。東京ロータリークラブ所属。

### 【紹介】(福元智子会員)

小坂彩乃さんは「日比谷松本楼」を経営しておられます。小坂さんの曽祖父の梅谷庄吉さんは自らの財産を投げ打って孫文を支え辛亥革命を起こしたというストーリーがあります。特に今、戦争が起こっている中、学び維持していかないと平和は作れないと最近改めて感じています。

### 卓話

孫文は中国の革命を起こした人として知られており、 現在でも中華人民共和国の辛亥革命の周年行事には 革命を支援した子孫が世界中から集められています。

#### >梅屋庄吉と孫文の出会い

梅屋庄吉も孫文も10代の若い時に自分の生まれ 故郷を離れ、外から自分の生まれ故郷やアジアを見 るという共通点がありました。

梅屋庄吉は香港で写真館を開き、そこに出入りしていたジェームス・カントリーというイギリス人が梅屋と孫文が同じようなビジョンや考え方を持つということで二人を引き合わせました。

二人が話せば話すほど、即逃亡して革命をやるしかないという孫文に対し「君は兵をあげよ、我は財をもって支援する」という有名な言葉で革命を支援する約束を交わし、梅屋庄吉は一生この約束を守ります。

### >梅屋庄吉の革命支援活動

梅屋庄吉は映画ビジネスで成功し、その収益を 孫文の革命に注ぎ込みました。武器の購入、革命軍 への資金提供、革命の様子を記録したドキュメンタ リー映画の撮影など、様々な形で革命を支援しました。また、革命家たちの集まる場所を提供するなど、 精神的にも支えとなりました。

### >梅屋庄吉と孫文の友情

梅屋庄吉と孫文の友情は、戦争や政治的対立を超えて続きました。孫文の妻・宋慶齡は、梅屋の娘で私の祖母を北京に招き、その時に宋慶齢から送られた手紙で「孫文先生と梅屋先生夫妻のこの宝のような友情はどんなに時間が経ってもどんな情勢になっても決して消し去ることはできません」と語りました。この友情は、日中両国民の友好関係の礎となりました。

### >この歴史の意義

この歴史は長らく知られることがありませんでしたが、2008年に両国首脳が松本楼でこの友情の歴史を確認したことから広く知られるようになりました。現在、この歴史は教科書にも載るようになり、戦争の悲惨さだけでなく、お互いを助け合った歴史も学ぶ必要があると考え、今は中学生や高校生・大学生にこういったお話をしています。アジアは難しい国々も隣接しており、その友情の歴史がこれからの若い子たちのヒントになればと思っています。



(要約文責 山田)

## 

鷺 秀正様 久しぶりのメークアップです。 (東京中央RC)

井出和世会員 今日から合唱の練習が始まりました。頑張りましょうね。

大盛敬子会員 久しぶりの参加です。今日からコーラス部第1回を開始しました。いつでも募集しております。現在18名です。楽しいので宜しくお願い致します。

海 渡 千 佳 会員 春ですね。娘が4月から社会人になります。 母としてはやっとホッとした気分です。

中里妃沙子会員 何はなくてもいつもニコニコします。特に今日は歌の練習が楽しくてニコニコです。

野 呂 洋 子 会員 ファイヤーサイド楽しかったです。 馬場さん 準備を有難うございました。

福元智子会員 コーラス部第1回めっちゃ楽しかったです!!! 小坂様、本日の卓話楽しみにしております。中央RC鷺様、ご紹介ありがとうございます。

山下 江会員 今日は強風で寒いですが、あったかかった 昨日、目黒川の桜開花2輪を発見しました!

にこにこ合計 19,000円

#### 後期週報原稿分担委員

宮下文夫・小堀彰・海渡千佳・玉置由梨枝 (協力委員) 中里妃沙子・圓井順子・山田桂子